

Sebastián González Sabathié (1902-1937).

Con sentimiento de pesar y de sorpresa fué recibido en esta casa de estudios el deceso del ingeniero agrónomo Sebastian González Sabathié, profesor suplente de Industrias agrícolas, II parte (Lechería), acaecido en Buenos Aires, el 3 de abril de 1937. De pesar, porque se trataba de un hombre joven y de un compañero que desaparecía antes de haber cumplido los cuarenta años, vale decir, cuando más se esperaba de su capacidad y clara inteligencia. De sorpresa, porque nada hacía pensar en su muerte, no obstante su precaria salud, resentida muchas veces y vencida otras tantas por un organismo bien dotado de defensas naturales.

No hacía aún tres años que nuestra Facultad contaba al extinto entre su personal docente y en este escaso tiempo de trato efímero había sabido rodearse de una atmósfera de simpatía, por su espíritu tolerante y fina educación.

El ingeniero González Sabathié era oriundo de la provincia de Santa Fe. Cursó sus estudios universitarios en la ciudad de Buenos Aires, graduándose de ingeniero agrónomo en 1923, obteniendo la medalla de oro del curso. Durante sus estudios desempeñó las ayudantías de Química orgánica y de Hidráulica agrícola.

Apenas recibido fué a ocupar el cargo de administrador de la estancia y cabaña « La María Esther », en Arroyo Seco (Santa Fe), cargo que desempeñó desde el primero de agosto de 1924 hasta el 30 de septiembre de 1925, presentando ese mismo año su tesis para optar al título de Ingeniero agrónomo, desarrollando el tema: *Situación de la industria tabquera en la provincia de Santa Fe.*

La carrera universitaria del ingeniero González Sabathié, se inicia bien pronto, pues en 1929 ingresa con el cargo de Jefe de trabajos prácticos de Física en la Facultad de Agronomía y Veterinaria de la Universidad Nacional de Buenos Aires; cumple los requisitos de adscripción a la cátedra de Industrias agrícolas I parte, y en 1931



fué designado Profesor suplente de dicha cátedra, presentando su tesis de profesorado sobre el tema : *La industrialización de la fruta en la República Argentina*. Tres años después, el 21 de mayo de 1934, fué designado en nuestra casa, Profesor suplente en la cátedra de Industrias agrícolas II parte (Lechería), sorprendiéndole la muerte antes de haber cumplido los tres años de actuación.

En el lapso 1925-1936, el ingeniero González Sabathié, ha desplegado una intensa actividad profesional. Fué secretario del Centro de la Industria Lechera y director de su *Revista* oficial (octubre 1925-enero 1931); secretario de la Sección Economía Rural en el Museo Social Argentino (1926-1927); jefe de colonización del Banco Hipotecario Nacional (1931 hasta 1935 aproximadamente); formó parte de la Comisión Oficial de la Municipalidad de Buenos Aires para el estudio del aprovisionamiento de leche a la ciudad (1931); participó en varios congresos profesionales; viajó por Estados Unidos de Norte América, donde estudió los aranceles de la caseína; fué miembro de la Junta Reguladora de la Industria Lechera (1934-1937) y, desde hacía unos dos años, ocupaba el cargo de subgerente de asuntos rurales del Banco Hipotecario Nacional.

Ha dejado una nutrida producción intelectual, revelando a un incansable publicista. Si bien al través de su labor no se perfila ningún investigador de laboratorio, en cambio se destaca el seminarista, el estudioso tan ávido de aprender como anheloso de transmitir, generosamente, su saber. En este sentido su producción se polariza en artículos, conferencias, folletos y libros.

En efecto, ha escrito numerosos artículos de divulgación profesional en el diario *La Nación* y en las revistas populares *Pampa Argentina* y *B. A. P.*; ha pronunciado conferencias, unas por radio y otras ante auditorio calificado, siéndome particularmente grato hacer mención del tema que desarrolló en la Sociedad Científica Argentina : *La industria lechera argentina ante la crisis*; ha producido folletos cuyos trabajos son, los unos de divulgación profesional y los otros de aplicación profesional con fondo de tesis original, destacándose entre los primeros, *La clasificación de cremas para la elaboración de manteca*, y entre los segundos, *Plan para producir y enviar veinte mil litros diarios de leche con destino al consumo de la ciudad de Buenos Aires*; ha dado un libro, *Geografía económica de la República Argentina*, premiado por la Institución Mitre y aprobado como texto por el Ministerio de Instrucción Pública de la Nación.

La primera orientación profesional y vocacional del ingeniero Gon-

zález Sabathié fué hacia la industria lechera, en particular sobre las cuestiones relacionadas a la producción de leche higiénica, pero, como él mismo lo confesaba y lo reflejan sus publicaciones y actividad profesional, tenía predilección por el aspecto económico de la Agronomía, llegando a adscribirse a la cátedra de Economía Rural en la Facultad de Agronomía y Veterinaria de Buenos Aires.

Los restos del ingeniero González Sabathié fueron embarcados para Rosario el mismo día de su fallecimiento, donde descansan el sueño sin despertar en su provincia natal.

Inclinémonos, en silencio, ante su tumba.

Fernando Freneau.

La Plata, abril de 1938.